
Bündnis 90/Grüne Ortsverband Wedel 
Protokoll der Ortsmitgliederversammlung am 16.02.2021 

 
Die Veranstaltung findet via Zoom statt. 
 
TOP 1: Begrüßung, Festlegung Protokollführer:in, Protokollgenehmigung OMV 12.12.2019 
Protokollführerin: Paulina Schiefelbein (vorgeschlagen von Petra Kärgel und 
angenommen). 
Protokollgenehmigung OMV 12.12.2019: angenommen. 
 
TOP 2: Anträge zur TO 
- 
 
TOP 3: Beschluss der TO 
Angenommen. 
 
TOP 4: Beschluss Haushaltsplanung 2021 (u.a. Bundestagswahlkampf) 
Felix Schnor stellt den Haushaltsplan 2021 vor. 
 
Neujahrsempfang € 750,- kann gestrichen werden (Dagmar), eventuell Änderung zu 
Frühlingsempfang (Valerie). „Neujahrsempfang“ verändert zu „Empfang“ (Vorschlag 
Paulina), dies umfasst Frühjahrs-, Sommer- oder Herbstempfang. 
 
Frage Valerie: Was finanziert der Ortsverband? Was finanziert der Kreisverband? 
Social Media Aktivitäten im Corona-bedingten Wahlkampf? 
Antwort Petra: Wahlkampfplanung in der nächsten OMV. Der Ortsverband muss mit 
€ 1500,- für den Wahlkampf rechnen. Dies umfasst den gesamten Wahlkampf und 
wird ausschließlich vom Ortsverband finanziert. 
 
Anmerkung Olaf: Wie fördern wir eine grüne Kandidatur zum 
Bürgermeisterwahlkampf 2022? Dies sollten wir zeitnah besprechen. Da die Wahl im 
Februar/März 2022 ansteht, sollte diesen Sommer ein grüner Kandidat feststehen. 
Übersichtlicher und selbsterklärender Haushaltsplan 2022. 
Bürgermeister:innen-Kandidatur als Thema für eine zukünftige 
Ortsmitgliederversammlung. 
 
Anmerkung Heiner Hormann: Wie ist es möglich (explizit) an den Ortsverband zu 
spenden? 
Antwort Nadine: 20 % gehen an den Kreisverband. Der Kreis hat ein gemeinsames 
Konto/eine gemeinsame IBAN. Sofern auf dem Überweisungsträger ausdrücklich 
angegeben ist, dass die Spende an den Ortsverband gerichtet ist, wird das intern 
entsprechend verbucht. 
 
Antrag Olaf: € 750,- umbuchen zu Ausgaben Wahlkampf. Diese umbenennen zu 
Ausgaben Wahlkampf (inklusive Empfang). Antrag angenommen. 
 
Haushalt 2021 wird beschlossen. 
 
TOP 5: Bericht des Vorstandes 
Nächste OMV ohne Veranstaltung und mit Themenschwerpunkt Bundestagswahl. 



 
TOP 6: Bericht der Fraktion 
Olaf berichtet. 
Rats-Beschlüsse nur möglich, wenn Ratsmitglieder in Person zusammenkommen. 
Sitzungen werden derzeit jedoch Corona-bedingt abgesagt. 
„Wedel Nord“ wartet seit Ende November auf Tagesordnung des Rates kann aber 
nicht beschlossen werden. Haushalt 2021 kann ebenfalls nicht beschlossen werden. 
Angesetzt ist, dass Haushalt auf März-Sitzung des Rates beschlossen wird. 
Es finden Sprechersitzungen statt, diese können jedoch auch keine Beschlüssen 
fassen. 
Es ist noch fraglich, ob Februar-Sitzung des Rates stattfindet. 
Die Verwaltung arbeitet und genehmigt, was sie genehmigen kann (ohne Beteiligung 
der Politik). 
Erfolg aus dem Dezember: Initiative, ökologische Standards im Schulneubau 
anzusetzen, ist breit angenommen wurden (insbesondere fürs JRG, für GHS muss 
Beschluss noch gefasst werden. 
Alle Fraktionen sind sich nun einig, dass mit dem Bau einer Nordumfahrung der 
Anschluss von „Wedel Nord“ nicht möglich ist und daher der Bau der Nordumfahrung 
als solcher (Bundesstraße) rechtlich nicht möglich ist. Jedoch werden nun andere 
Möglichkeiten einer Straße mit derselben Streckenführung ausgelotet. 
 
Rainer berichtet: Es gibt jedoch trotzdem Besprechungen, aus denen sich 
„Tendenzen“ ergeben, die die Verwaltung auch kennt (und sich danach richten kann) 
und die die Sitzung im März erleichtern und verkürzen sollen. „Unterkunft Steinberg 
8“ – hier herrscht keine Einigkeit. Haushalt 2021 steht quasi schon fest. 
 
Lob von Nadine. 
 
Valerie schlägt vor, mehr Video-Konferenzen zu nutzen, da hiermit deutlich mehr 
Mitglieder und Interessierte erreicht werden können. Abstimmungen auf Partei-
/Vereinsebene sind möglich. Auch in den Ausschüssen sollte dies genutzt werden. 
Satzung muss geändert werden. 
 
Petra: In den Ausschüssen finden keine Video-Konferenzen mit allen Mitgliedern 
statt. Lediglich Sprecher:innen-Sitzungen. 
 
Rainer: Ab Mai sollen alle teilnehmen. Gerade kann die Software/der Provider das 
noch nicht. 
 
Valerie: Auf Kreisebene sind auch Abstimmungen via „Big Blue-Button“ rechtlich 
möglich. 
 
Petra: Satzungsänderung wurde initiiert, aber die Mehrheitsverhältnisse stimmen 
nicht. 
 
Heiner: Manchmal braucht es einen kleinen Anstoß für Mehrheitsverhältnisse (Beispiel 
LAGen). 
 



Olaf: In Pinneberg gab es keine wirkliche „virtuelle Abstimmung“. Lösung über 
Regelung der Kreis- und Gemeindeordnung. In Wedel wird daran gearbeitet, eine 
rechtliche Lösung für virtuelle Abstimmungen zu finden. 
  
TOP 7: Bericht aus dem Kreis: von Jens Herrndorff, Vorsitzender des Grünen Kreisverbandes 
Lob von Jens. 
 
Kreis hat nun 500 Mitglieder, wir streben 600 Mitglieder an. 
 
Neue AGs auf Kreisebene: 

! AG Vielfalt (Felix nimmt teil) 
! AG Kommunaler Klimaschutz 

 
Grüne Zeitung „DIE GRÜNE“ für Mitglieder und Interessierte ins Leben gerufen. Bisher 
nur als PDF veröffentlicht. 
 
Bundestagswahlkampf: 
Digitaler Listenparteitag im April. Am 10.04.2021 digitale KMV mit Wahl der 
Direktkandidaten – Tafin und Jens stehen zur Wahl. Bianka hat ihre Kandidatur 
zurückgezogen. 
Wahlkampforganisation über Kreisgeschäftsstelle. Ausschreibung einer 
Praktikantenstelle in dieser Zeit. 
Aufruf zur Mitarbeit im Wahlkampfteam. Social Media im Wahlkampf. 
 
Nächstes Jahr Landtagswahlkampf. Vorschläge zum Programm können bis zum 
06.03.2021 über entsprechende Webseite eingebracht werden. Ansonsten besteht 
der Weg über die LAGen. 
 
Appell: Lasst euch die Chance eines grünen Bürgermeisters nicht entgehen. 
 
Appell Nadine: Meldet euch im Grünen Netz an, sonst ist eine Teilnahme an den 
digitalen Wahlen (insbesondere KMV) nicht möglich. 
 
TOP 8: Termine und Verschiedenes 
10.04.2021: Digitale KMV mit Wahl der Direktkandidaten 
24.04.2021: Frühlingsempfang Kreis 
27.04.2021: Nächste OMV 
 


